

令和6年度2月号 江戸川区立西小岩小学校 校長 大野 知子

言葉の大切さ

副校長 阿部 慎一

先日の全校朝会で、次のようなことを子供たちに話しました。

昔の人々は、「言霊(ことだま)」と言って、言葉には霊が宿っており、言葉の使い方が人の幸せ不幸せを左右すると信じていたそうです。この考え方は、今でも通用すると思います。人に言われた一言で、嫌な気持ちになったことは、ありませんか。とても嬉しくなったり、はげまされたりしたことは、ありませんか。自分がつい言ってしまった一言で、相手を怒らせたり、傷つけたり、泣かせたりしたことは、ありませんか。

- どうか残りの1・2・3月、友達や家族、周りの人を大切に生活するためにも、「言葉の大切さ」を意識し てみてください。

このような話を通して、「言葉の大切さ」について話し、友達や家族に対する話し方を大切にしてほしいと伝えました。

東京都教育委員会が「ふれあい月間」として、6月と11月の年2回実施している「いじめ防止強化月間」ですが、本校では、2月にも「ふれあい月間」として、いじめ防止の取組や子供たちの気持ちに寄り添う取組を強化して推進します。最近は、インターネット(SNS)を通じて、「言葉によるトラブル」に巻き込まれるケースやその可能性も多くあります。

ここで、高橋系吾さん(道灌山学園創設者)の詩を紹介します。私が学級担任の時、詩の学習や音読の課

題で子供たちにすすめていた 詩です。短い詩の中に、一言の 言葉がどれほど大事なものな のかが、よく表されています。

その一言

その一言で励まされ その一言で夢を持ち その一言で腹が立ち その一言でがっかりし その一言で泣かされる

ほんのわずかな一言が 不思議に大きな力持つ ほんの一寸の一言で 高橋 系吾

さて、先日、子供たちに「学校生活アンケート【最終】」を行いましたので、結果についてお伝えいたします。

※割合の計算を行う際に四捨五人など行ったことで、合計が100%ならない場合があります。			おもう	あまり おもわない	おもわな い
ı	授業の内容は、よく分かりますか?	55%	41%	3%	2%
2	本を読んだり、分からないことを調べたりすることは、すきですか?	39%	38%	19%	6%
3	体育の学習では、「がんばれた。」「できるようになった。」と、思えたことはありますか?	56%	35%	8%	2%
4	外国語を使った学習は、楽しいですか?	47%	36%	11%	6%
5	俳句づくりは楽しいですか?	56%	30%	11%	4%
6	給食では、食べ物のことや食べ方について、もっと知りたいとおもいますか?	48%	30%	15%	7%
7	休み時間には、外で遊んでいますか?	40%	24%	27%	10%
8	先生方は、相談したい時、話を聞いてくれますか?	69%	28%	3%	1%
9	友達のことを考えて、思いやりの心をもって、生活できていますか?	48%	47%	4%	1%
10	きまりを守りながら、安全に気を付けて生活できていますか?	49%	47%	3%	1%
11	学校は楽しいですか?	58%	32%	7%	3%
12	毎日、家庭学習(学年×10分間)をすることができていますか?	48%	28%	14%	10%
13	「早ね・早起き・朝ごはん」に気を付けて、毎日生活できていますか?	40%	38%	16%	5%

アンケートの各項目では、I3項目のうちIO項目の肯定的評価が中間アンケートの数値を上回ることができました。教職員一丸となって教育活動を進めた成果と考えます。一方で、「I2 毎日、家庭学習をすることができていますか。」については肯定的評価が約3%微減しました。

今後、学校としましては、「おもわない」と回答した項目が1%でもある項目もより重く受け止めて、次年度 に向けた教育活動の改善を推進してまいります。

生活目標 外で元気よく遊びましょう

保健目標 心の健康について考えよう

ウインタースクールを経験して 5学年主任 佐々木 浩人

5年生にとってウインタースクールは、初めての宿泊行事でした。 | 月 | 6日(木)から | 月 | 8日(土)までの2泊3日、成長した子供たちの姿がありました。

I 日目は、天気にも恵まれ、たくさんの雪の中で雪像グランプリを行いました。班で協力して、楽しみながら雪像を作りました。

2 日目は、雪が降る中でのスキー教室。雪 国を満喫しながら、スキーをすることができました。頑張った子供たちがお昼のカレーをおいし そうに食べていたのが印象的でした。

宿泊学習を通して、時間を守ること、自分のことは自分ですること、友達と協力すること、礼儀・マナーを大切にすることなどを学び、集団として、個人として大きく成長することができました。

4月からは、6年生になります。今回の学び、 経験を糧に「西小岩小学校の顔」として、更に 成長してほしいと期待しています。

書き初め大会

書写部 白岩 真弥

1月9日(木)から10日(金)2日間、校内書き初め大会が行われました。低学年は硬筆、3年生以上は毛筆で、題目は、1・2年生「お正月について」、3年生「友だち」、4年生「美しい山」、5年生「新春の光」、6年生「緑の大地」でした。静寂に包まれた教室や体育館で、手本をよく見て丁寧に取り組み、これまでの練習の成果を存分に発揮することができました。

書き初めは年の初めに筆を執り、一年間の心構えや抱負を書き写す日本の伝統の一つです。2025年を新たな思いでスタートした子供たち、その思いを忘れずに充実した日々を過ごしていってほしいです。

書き初めは、全学年教室の廊下に掲示して ありますので、ご来校の際には、子供たちの頑 張りをぜひご覧いただけたらと思います。

2月行事予定					
日	曜	SC=スクールカウンセラー来校日			
ı	土	土曜授業 薬物乱用防止教室(6)			
2	B	校内書初め展 終 PTA 臨時説明会(4時間目)			
3	月	全校朝会 委員会活動 SC			
	火	ステップ 元気アップ(低) 江戸川っ子 study week!始			
4		縦割り班活動 出前授業(6)			
5	水	ステップ 元気アップ(高) 4時間授業			
6	木	集会 入学説明会 イングリッシュ・ディ			
7	金	安全指導			
8	H				
9	田				
10	月	全校朝会 江戸川っ子 study week!終 なわとびチャレンジウィーク始 SC			
11	火	建国記念の日			
12	水	ステップ 元気アップ(高)			
13	木	朝読書 短縮5時間(13:40頃 下校)			
14	金	ステップ 元気アップ(中)			
15	土				
16	日				
17	月	全校朝会 SC			
18	火	ステップ 元気アップ(低) スケート教室(4)			
		図書館見学(2) 自動車プログラム(5)			
19	水	ステップ 元気アップ(高) クラブ活動			
20	木	朝読書 出前授業(4) 縦割り班活動(お別れ会)			
21	金	ステップ 元気アップ(中) なわとびチャレンジウィーク終			
22	土				
23	日	天皇誕生日			
24	月	振替休日			
25	火	6年生を送る会 SC			
26	水	ステップ 元気アップ(低)			
27	木	朝読書 巣立ちの会(6) 保護者会(1,2,3,6)			
28	金	ステップ 元気アップ(中)5時間授業 保護者会(4,5)			

※10日の週に、予告なしの避難訓練を実施予定です。